

Magíster en Administración de la Construcción (MAC)

DIEZ AÑOS EXITOSOS

EL MAGÍSTER EN ADMINISTRACIÓN DE LA CONSTRUCCIÓN (MAC) NACIÓ COMO UN PROYECTO CONJUNTO ENTRE LA PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE Y LA CCHC. CUMPLE SU PRIMERA DÉCADA EN UN ESCENARIO ALENTADOR: RECIBIÓ LA MÁXIMA ACREDITACIÓN PARA UN POSTGRADO Y ES EL ÚNICO PROGRAMA DEL ÁREA TECNOLÓGICA DE CHILE EN LOGRARLO.

Por Jorge Velasco _Fotos gentileza MAC

El Magíster en Administración de la Construcción (MAC), que dictan las facultades de Ingeniería y de Arquitectura, Diseño y Estudios Urbanos de la Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC), en conjunto con la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), cumplió su primera década con estudiantes egresados y lo hizo con excelentes noticias. Fue acreditado hasta el año 2027 por Acredita CI (Agencia Acreditadora Colegio de Ingenieros de Chile S.A.), estableciéndose como el único programa del área tecnológica de Chile en recibir la máxima acreditación de diez años.

Este reconocimiento llega en un momento en que el magíster está siendo potenciado al interior del gremio gracias a los buenos resultados que ha obtenido. “En este tiempo hemos podido ver la efectividad del programa. Todos nuestros alumnos están mejor posicionados en sus empresas o en las organizaciones públicas en las que trabajan, ya sea con mejores cargos o sueldos”, resume Jaime Danús, quien junto a Luis Nario es miembro del Comité Directivo del MAC.



El MAC nació en 2006 como el primer programa de formación tecnológica pensado desde y para la industria de la construcción.

Una de las razones de esta extensa acreditación, explican los representantes de la CChC, radica en el vínculo efectivo que se ha dado entre academia e industria. “Eso hizo mucho sentido a los acreditadores. No creo que haya otro magíster que se retroalimente entre ambos mundos tan intensamente como este. Por eso, en la Cámara estamos reforzando la relación con este programa, con diversos beneficios para sus alumnos”, comenta Luis Nario.

EL MBA DE LA CONSTRUCCIÓN

El MAC nació en 2006 como el primer programa de formación tecnológica pensado desde y para la industria constructiva. Es, como dice Jaime Danús, “el MBA de la construcción”. El magíster tiene una duración de dos años, los cuales se distribuyen en ocho bimestres de nueve semanas cada uno, con clases que se realizan todos los viernes en las dependencias de la CChC.

Entre sus objetivos destacan la formación de ejecutivos para que puedan ejercer el liderazgo y la administración eficiente y competitiva de proyectos y empresas constructoras e inmobiliarias, ser una alternativa real para el desarrollo de competencias de aquellos profesionales que quieren integrarse a las planas superiores de empresas u organismos del rubro, y entregar una formación técnica de alto nivel para gestionar las distintas áreas de esta industria.

La iniciativa surgió de la inquietud de la Cámara de aportar a las universidades con la experiencia real de trabajar con sus egresados. “En ese entonces, antes de 2007, no había una alternativa de continuación de estudios en nuestra área y existía la necesidad de mantener a los profesionales interesados en participar en ella”, recuerda Jaime Danús. De esta manera, tomó forma la idea de hacer un curso especialmente diseñado para la construcción, que permitiese compatibilizar trabajo y estudios de ejecutivos y profesionales de los ámbitos público y privado que participan en obras civiles, industriales, mineras e inmobiliarias.

En consecuencia, se formó el magíster y la Cámara participó en la elaboración de su



Hernán de Solminihaç, director MAC UC; Luis Nario, representante del Comité MAC UC y past president de la CChC; y Adelchi Colombo, presidente de la Corporación de Desarrollo Tecnológico, firman el convenio de colaboración entre MAC UC y la CDT.

malla curricular, en la difusión del programa entre sus socios y en otorgar becas del 50% para funcionarios públicos de reparaciones relacionadas. Actualmente, dos miembros -Luis Nario y Jaime Danús- son parte del Comité Directivo del MAC junto a otros tres profesores de la PUC. En 2015, la CChC también participó en la reevaluación del plan de estudios, para actualizarlo y cubrir nuevas tendencias en sostenibilidad e infraestructura.

“Para nosotros es muy relevante que los alumnos sientan que son actores muy importantes en la industria de la construcción”, dice Danús. Por eso, además de incorporar los como socios de la CChC y darles acceso a sus beneficios, recientemente se firmó un convenio de colaboración con la Corporación de Desarrollo Tecnológico (CDT, ver recuadro) y en el nuevo edificio de la Cámara se está construyendo un espacio especial para acoger las clases del magíster.

La invitación a cursar el MAC está abierta. “Si usted trabaja en el ámbito de la construcción, acá hay un magíster de excepción. O si es dueño de una empresa, puede especializar a su gente. Si quiere ser más productivo o sostenible, acá lo acogemos”, finalizan Nario y Danús.

CONVENIO MAC-CDT

El 20 de octubre se firmó en la sede de la CChC, el convenio entre el Magíster en Administración de la Construcción y la Corporación de Desarrollo Tecnológico. Estuvieron presentes Hernán de Solminihaç, director de MAC UC; Luis Nario, representante del Comité Directivo de MAC UC y past president de la CChC, y Adelchi Colombo, presidente de la CDT. A través de este vínculo entre ambas instituciones, se estableció mantener al día a los profesores, egresados y alumnos vigentes del MAC de las actividades de la CDT, por medio del envío de información electrónica y contenidos técnicos. A su vez, la CDT realizará una charla anual al inicio de los cursos del magíster, en la que informará de iniciativas sectoriales en las que podrían participar. Los alumnos, profesores y egresados del MAC quedarán suscritos para recibir de forma electrónica las revistas BIT y Construcción Minera. Además, se les invitará a participar en charlas técnicas y seminarios, y se evaluará la participación de alumnos del MAC en grupos técnicos o proyectos sectoriales liderados por la CDT.